

Schüleraustausch Realschule Wolfach – Collège Notre Dame de la Salette Voiteur

11.10.2023 – 16.10.2023

Nach einer fünfjährigen Pause war es für einige Schülerinnen und Schüler der Realschule Wolfach im Oktober endlich wieder möglich, zum Schüleraustausch ins französische Jura zu fahren.

Einige abwechslungsreiche Tage liegen nun hinter den Teilnehmern, 22 Mädchen und 4 Jungen, der Realschule Wolfach.

Am Mittwoch, den 11.10. war es endlich soweit. Um 8:30 Uhr startete man gemeinsam mit den Französischlehrkräften Frau Willmann und Herrn Philipp in Richtung Frankreich. Zunächst stand ein Zwischenstopp im malerischen Colmar auf dem Programm. Der gemeinsame Rundgang durch die Altstadt führte unter anderem am „Marché Couvert“ vorbei, wo sich den Schülern eine bemerkenswerte Auswahl elsässischer Spezialitäten bot und die Vorfreude auf die „cuisine française“ weckte.

Kurz nach 17:00 Uhr traf der Bus mit „les Allemands“ in Voiteur ein. Dort wurden sie herzlich empfangen.

Am folgenden Tag stand gleich ein großer Ausflug gemeinsam mit den Austauschpartnern auf dem Programm. Es ging in die Hauptstadt der Region Bourgogne-Franche-Comté, nach Dijon. Bei einem gemeinsamen Stadtrundgang konnten die imposanten Bauwerke bewundert werden und in den Markthallen, „Les Halles“, durften die Schülerinnen und Schüler in gemischten Gruppen eine Rallye machen. Danach waren alle sehr hungrig und es wurde im Jardin Darcy gemeinsam gepicknickt. Am Nachmittag war dann noch genügend Zeit für eine ausgiebige Shoppingtour.

Am nächsten Tag wurde in den französischen Schulalltag hineingeschnuppert.

Gemeinsam mit ihren Austauschpartnern kamen die deutschen Schüler zur Schule. Sie wurden in Gruppen aufgeteilt und durften verschiedene Unterrichtsstunden miterleben. Wenn auch die Schüler natürlich nicht alles verstanden, war es für sie doch eine interessante Erfahrung.

Um 12:00 Uhr hieß es für alle: Essen in der Kantine. Für den Nachmittag war der alljährliche Crosslauf des Collège angekündigt. Bei strahlendem Wetter waren Schüler und Lehrer um das Collège herum versammelt um die jeweiligen Läuferinnen und Läufer anzufeuern. Auch die deutschen Austauschpartner waren zur Teilnahme eingeladen. Tatsächlich haben sich 4 Schülerinnen und ein Schüler dieser sportlichen Herausforderung gestellt und am Lauf ihrer Altersklasse teilgenommen.

Am Wochenende waren die Schüler bei ihren Gastfamilien, wo ihnen den Berichten nach viel geboten wurde. Besonders beeindruckt waren sie von der wunderschönen Landschaft und der Gastfreundschaft.

Am Montag hieß es schon wieder Abschied nehmen. Es hatten sich, wie so oft in den vergangenen Jahren, viele deutsch-französische Freundschaften entwickelt. Nun freut man sich auf den Besuch der französischen Austauschpartner, voraussichtlich im Juni. Zwischenzeitlich wird der Kontakt zwischen den neuen Freunden vermutlich über die sozialen Medien aufrechterhalten. Punkt 14 Uhr kamen die Realschüler wohlbehalten wieder in Wolfach an - im Gepäck eine große Anzahl an Eindrücken und sicherlich viele neue Französischkenntnisse.

Bild:

Gruppenbild mit den Austauschpartnern und dem Eisbären, der den Jardin Darcy in Dijon bewacht.

